

- **Discours de Paul Cleary, Président du Comité de jumelage de Elland**

Monsieur le Maire de Riorges, Monsieur le Deputy Mayor du Calderdale, Madame la présidente, Monsieur le vice-président, Monsieur le président honoraire, chers amis,

Nous sommes rassemblés aujourd'hui pour fêter un événement exceptionnel : 40 années de jumelage et d'amitié entre nos deux villes !

Il y a 100 ans, l'Europe était engagée dans une guerre d'une violence inouïe entraînant la perte effroyable de très nombreuses personnes.

Moins de 30 ans après, nous nous retrouvions confrontés à la même situation avec une Europe déchirée par la guerre.

C'est à cette époque que naquit l'idée de jumelages grâce à quelques personnes éclairées qui ont pensé qu'il serait préférable que les gens de différents pays puissent se rencontrer en toute amitié au lieu de s'affronter dans ces conflits.

Ils ont pensé qu'en se rencontrant, des familles découvrieraient d'autres modes de vie tout en constatant que si les langues diffèrent, nous sommes tous semblables et capables de vivre en paix et dans l'amitié.

Ainsi était née l'idée de jumelages.

Chers Riorgeois, nous vous serons à jamais reconnaissants de nous avoir tendu la main pour rechercher une nouvelle amitié en 1977 et merci à M. Bernard Jayol, le Maire d'alors, d'avoir choisi de se rendre à ELLAND pour découvrir la ville.

Monsieur et Madame JAYOL ont été accueillis par Lord SHUTT et son épouse qui eux aussi cherchaient à établir des relations d'amitié avec une ville française et les ont présentés au groupe d'Elland, intéressé par ce projet.

C'est ainsi que débuta notre parcours commun et un an plus tard, l'accord de jumelage fut signé le 29 octobre 1978 et confirmé à ELLAND le 3 février 1979 en présence de RD Maire du CALDERDALE, Bernard JAYOL Maire de RIORGES, DS, Marie BUSHELL et Thomas WOOD.

Depuis cette date, des centaines de personnes se sont rendues dans nos villes respectives et ont tissé des liens solides qui perdurent encore aujourd'hui.

De nos jours hélas, les jeunes ne portent plus le même intérêt à cette démarche mais fort heureusement, il reste des liens étroits entre les membres plus âgés de nos associations qui, comme on peut le constater, ont fait le déplacement aujourd'hui, certains ayant même participé à la première rencontre.

La durée moyenne d'un jumelage se situe autour de 8 ans. Pourquoi le nôtre perdure-t-il depuis aussi longtemps ?

Tout simplement parce qu'au fil des ans, nous ne nous sommes pas limités à une rencontre annuelle, nous avons tissé des liens familiaux, partagé nos vies en voyant nos enfants grandir, s'épanouir et devenir eux mêmes parents. C'est l'exemple parfait d'un jumelage.

RIORGES est une ville qui s'est tournée vers l'avenir non seulement à travers son plan d'urbanisme qui nous a marqués lors de nos nombreuses visites mais aussi en cherchant à établir des liens d'amitié avec d'autres pays comme l'Allemagne avec DONZDORF et l'Espagne avec CALASPARRA qui apprécient d'être jumelées avec RIORGES.

Nous vous félicitons ainsi que le Conseil municipal de RIORGES de poursuivre votre engagement pour cet idéal.

Nous vous souhaitons encore de belles et nombreuses années pour l'avenir de ces jumelages.

Nous aimerions marquer cette occasion spéciale par un petit souvenir des habitants d'ELLAND à ceux de RIORGES. Merci beaucoup pour ces 40 premières années et nous aurons du plaisir et du bonheur à partager les 40 prochaines.

Merci encore.

Paul Cleary
Président du Elland – Riorges Association